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Vœux de la municipalité 2024 
 
 
 
Le 27 janvier dernier, j’ai présenté mes vœux à la population du village en présence de nombreux représentants 
de nos institutions, nos collectivités, les acteurs de notre cadre de vie quotidien, administratif, politique et 
culturel, la santé, l'éducation, les commerces, les entreprises, les agriculteurs. 
 
C'est toujours avec un réel plaisir, après ces quelques temps d'incertitudes sanitaires, même si ce satané virus 
pointe encore le bout de son nez, que je vous retrouve si nombreuses et si nombreux, pour partager ensemble, 
ce moment très particulier, que sont les vœux du maire et de la municipalité. Laissons les mauvais souvenirs 
derrière nous. Aujourd'hui je n'ai pas envie de vous parler du contexte international, quoi que ! 
La guerre en Ukraine, que nous espérions courte, s’enlise dans un hiver meurtrier, et gangrène les rapports de 
force internationaux. 
De même, le conflit israélo-palestinien, qui renaît, fracture le monde en deux camps qui paraissent 
irréconciliables. 
La montée des extrémismes, dans les gouvernements, dans les peuples, fait perdre tout discernement face 
aux grands enjeux actuels. 
Les conférences mondiales sur le climat s’enchaînent, se ressemblent et ne semblent pas prendre la mesure 
des changements qui s’imposent. 
Même si quelques 116 pays se sont engagés, de façon non-contraignante, à « travailler ensemble » pour tripler 
les capacités d’énergies renouvelables dans le monde d’ici à 2030, même si les Etats-Unis se sont engagés à 
apporter 3 milliards de dollars supplémentaires au fonds vert pour le climat, même si une vingtaine de pays 
appellent à tripler les capacités nucléaires dans le monde d’ici à 2050, tout reste encore très hypothétique. 
Churchill disait pourtant : « Prenons le changement par la main, avant qu’il ne nous prenne par la gorge ». 
Et déjà, c’est aujourd’hui et non demain, que nous faisons face aux pluies diluviennes, qui ont plus 
particulièrement affectées en France, les départements du Nord et du Pas de Calais, mais aussi certains 
tènements du côté des Vachonnes à Crossey ;   aux sécheresses et aux feux destructeurs, à la prolifération des 
espèces nuisibles. 
Face à ces situations subies, que nous ne maîtrisons pas, nous pouvons tous agir et chacun doit prendre sa 
part de responsabilités. Les collectivités doivent régler ces situations dans la mesure de leurs finances et de 
leurs compétences. 
 
Cette année, je n’ai pas envie de vous parler du contexte national, quoi que ! : 
Le congrès des Maires de France s’est tenu fin novembre et sa résolution finale souligne toutes les difficultés, 
du mandat d’élu de proximité. Toutes les difficultés, face à un Etat qui impose, qui dispose, un Etat sourd, un 
Etat sûr de savoir mieux que nous comment vivent nos habitants. 
Il faut faire un amer constat : les communes sont attaquées, leurs élus pris pour cible, les moyens d’actions des 
communes sont affaiblis, leur liberté entravée ! 
Chaque année, l’Etat invente de nouveaux « Plans » : école, vélo… la recette est toujours la même, celle de 
politiques publiques qui suscitent des attentes légitimes de la part de nos concitoyens et dont la mise en œuvre 
est déléguée à nos collectivités, sans allouer de nouveaux moyens. Heureusement que les instances 
départementales et locales prennent la relève pour nous accompagner financièrement, cela au risque 
d’alimenter toujours plus la défiance populaire. 
Chaque année, l’Etat opère des transferts. Ces transferts échappent au principe constitutionnel de 
compensation et deviennent donc une charge supplémentaire pour les communes. 
La nécessaire transition écologique, semble devenue un prétexte commode pour justifier le retour d’une 
tutelle de l’Etat sur les collectivités. Le ZAN (zéro artificialisation nette) en constitue l’illustration la plus 
frappante. Sous couvert de lutter contre l’artificialisation des sols, objectif indispensable que personne ne 
remet en cause, les maires se voient dessaisis de leurs capacités à porter le développement de leurs communes. 
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Dans le même temps, l’Etat demande aux élus locaux de ne plus utiliser de foncier nouveau et de construire 
un nombre de logements calibré par commune. Comment faire ? Construire en hauteur ? Diviser toujours plus 
les parcelles ? Qui pense au « bien vivre ensemble » des habitants ? 
 
Chaque année, l’Etat impose, sans concertation, de nouveaux principes aux communes, par exemple :   
 - Priorité donnée à l’avis de l’inspecteur d’Académie sur celui du maire pour les écoles à rénover. 
 -  Hausse du point d’indice de la fonction publique, même si cela était plus que nécessaire dans cet 
environnement inflationniste. 
Chaque année, l’Etat fait le choix de restreindre l’autonomie financière et fiscale des collectivités : 
 - Nationalisation de la taxe d’habitation et de la CVAE contribution sur la valeur ajoutée des entreprises. 
 - Suppression des dispositifs de soutien contre la crise de l’énergie 
 -  obligation d’établir les budgets dits verts, avec une augmentation sans précédent du coût du bio gaz 
 - sans parler du fléchage, toujours plus dirigiste des dotations d’investissement. 
 Toutes ces mesures, s’ajoutant à l’augmentation tendancielle des charges, resserrent massivement le garrot 
budgétaire imposé aux communes. 
Quelle liberté nous reste-t-il lorsque nous ne maîtrisons plus ni les recettes, ni progressivement l’affectation 
de nos dépenses ? 
 
Des grands rendez-vous nationaux et internationaux auront lieu en 2024, en voici quelques-uns pêle-mêle : les 
élections européennes, les élections américaines et russes, la coupe d'Afrique des nations, la réouverture de 
Notre Dame, le 80ème anniversaire du débarquement en Normandie. Ce dernier faisant référence à nos propres 
commémorations. L'investissement de notre jeune Timéo pour la musique depuis plusieurs années rend nos 
cérémonies plus festives et participatives. L'école élémentaire répond également toujours présente. Je 
souhaiterais que des jeunes puissent s'impliquer dans ces commémorations en épaulant nos portes drapeaux. 
Nous devons avoir des passeurs de mémoire afin que rien ne reste dans l'oubli. J'espère vivement que des 
grands ados ou des jeunes adultes manifestent un intérêt pour cet acte citoyen. Lors d'une prochaine 
commémoration nous allons ajouter sur notre monument communal 8 stéphanois « morts pour la France », 
qui n'avaient pas été honorés. Un gros travail de recherche fait par Gilbert Barral et Marie Blanche Montérémal 
que je remercie.   
 
Mais, j’avais dit que cette année, je n’avais pas envie de vous parler du contexte national. 
Cette année, il me semble plus pertinent de centrer notre regard sur le « local ». 
Je pourrai par exemple revenir sur les grands enjeux de notre territoire : les déplacements, les déchets et leur 
élimination. 
Le PCAET, Plan Climat Air et Energie du territoire, a permis d’identifier de grands axes d’améliorations autour 
de la sobriété, de la mobilité ou de la qualité de l’air. A St Etienne de Crossey, la qualité de l'air est encore 
préservée grâce à nos forêts et nos prairies. 
Concernant les ordures ménagères : nous pouvons nous réjouir, que notre communauté d'agglomération, qui 
a 50 ans cette année, ait largement anticipé la nouvelle loi, concernant l’obligation de traiter à part, les 
biodéchets, même si aujourd'hui il reste encore beaucoup de pédagogie à inculquer aux habitants de notre 
territoire.  Il en est de même pour le projet alimentaire inter territorial (PAIT), de la grande région grenobloise, 
qui favorise la relocalisation de l'alimentation au plus près des bassins de production agricole. La résilience du 
système agricole et alimentaire, facilite cette transition à l'horizon 2050, avec des mesures phares : 
- Promouvoir pour tous, une alimentation de qualité, à faible niveau d'intrants, saine, sure et durable. 
 - Lutter contre la précarité alimentaire, en permettant à tous les publics, d'accéder à des produits sains et 
locaux. 
 - Augmenter fortement l'autonomie alimentaire, 
 - Conserver le dynamisme du secteur agricole, en préservant le foncier. 
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A ce sujet, une étude, sur le « manger mieux » dans nos cantines scolaires, a été faite sur le bassin de vie. Il 
faudra passer à l'action. Le dossier sera prêt pour le prochain mandat, si les futurs élus veulent porter cette 
politique. 
 
Pour rester toujours sur le très local, je vais revenir sur les actions communales, que nous avons portées cette 
année, avec vos élus et les services, pour la satisfaction de vos besoins. Toujours avec la ligne de conduite qui 
est la nôtre, essayer de faire des économies quand cela est possible. 

– A la cantine : un self a été mis en place, pour le plus grand plaisir des enfants, qui peuvent à ce jour 
manger à leur rythme, avec un niveau sonore beaucoup plus acceptable. Notre personnel a su 
s'adapter, et j'en suis certaine, à terme, trouvera une qualité de vie au travail améliorée. Nous devons 
encore travailler ce dossier avec les agents, ainsi que sur l'ensemble de l'entretien de nos locaux. Merci 
à Marielle qui nous a aidé sur ce dossier. 

– De nouveaux jeux, pour les tout-petits, sont mis en place dans le parc, devant la mairie, en 
collaboration avec les assistantes maternelles. Jusqu'à ce jour, nous avions un peu oublié les plus 
jeunes. Le parc de jeux est également sécurisé par une barrière, afin que les enfants ne se retrouvent 
pas sur le parking de la mairie avec les voitures, si toutefois ils échappaient à la surveillance. 

–  L'achat d'un nouveau camion, pouvant en toute légalité transporter 7,5 tonnes, ce qui n'était pas le 
cas de l'ancien. 

– L'achat d'une voiture utilitaire pour les déplacements des agents municipaux, afin d'avoir une totale 
autonomie pour intervenir rapidement. 

– Les difficultés à recruter du personnel extra-scolaire sur des temps non complets, ce qui entraîne une 
gestion quotidienne, pour palier entre autres aux absences.     

–  Le recrutement d'une petite nouvelle à l’accueil de la mairie : Marie Laure Lambert et d’une nouvelle 
ATSEM en maternelle, Isabelle Billon-Grand. 

– Notre système de badges pour l'ensemble de nos bâtiments publics se généralise d'année en année, 
afin de ne plus chercher indéfiniment la clé qui manque et avoir une certaine autonomie pour les 
agents, les élus et les utilisateurs comme les associations. 

– Un coin cuisine et une salle détente ont été créés à l'école élémentaire pour une bonne cohésion 
d'équipe. Cette salle profitera à nos deux écoles. 

– Nous continuons à moderniser l'éclairage public en installant des lampes à LED et en mettant aux 
normes les armoires électriques. Cette opération a été faite aussi pour le terrain d'honneur du foot. 
En 2024 nous devrions avoir terminé. La crise énergétique nous a obligé à revoir à l'économie nos 
consommations. 

– Pour les jeunes de nouveaux modules sont arrivés sur le skate-park. Ils ont été décorés par un artiste. 
– Nous allouons, chaque année, un budget conséquent pour l'entretien de nos routes et en 2023 plus 

de 110 000 euros et davantage pour 2024. 
–  Le chantier de la route de St Aupre est terminé, avec un trottoir pour permettre aux piétons de venir 

au centre bourg en toute sécurité et une chicane qui devrait faire ralentir les automobilistes. 
L'ensemble des travaux de la commune peuvent occasionner des gênes au quotidien, pour un certain 
nombre d'entre vous. J'en suis désolée, mais normalement c'est pour un meilleur confort de tous. Il 
faut un peu de tolérance et de patience, Paris ne s'est pas fait en 1 jour. 

– L'ensemble des barrières métalliques, vieillissantes, sécurisant les trottoirs et surtout l'accès à nos 
deux écoles pour les piétons et les vélos, ont été changées et remplacées de façon plus fonctionnelle. 

– Nous avons dû racheter un radar pédagogique, pour essayer de sensibiliser les automobilistes sur des 
routes étroites et dangereuses. Le dernier nous avait été dérobé, mais depuis il a été retrouvé dans un  
fossé, fortement endommagé et inutilisable. Quel dommage ! Une dégradation du bien public lié à 
l'idiotie de certains désœuvrés. 

– Le mur de soutènement du cimetière de Tolvon a été conforté. 
– Notre camping municipal est le dernier du pays voironnais, hormis ceux du tour du lac de Paladru. 

Comme chaque année, nous réalisons des travaux d'amélioration pour maintenir un accueil de qualité  
grâce à l'aide de subventions du programme LEADER. Cela permet de garder un choix diversifié dans  
 



4 
 

 
les hébergements de notre territoire en été. Nous constatons un regain pour le tourisme vert et je 
vous l'accorde nous n'allons pas nous enrichir avec ce service, mais nous aimerions être à l'équilibre. 
Là aussi, nous rencontrons des problèmes de recrutement sur la période estivale. 

– Le Jumelage avec Chambaron sur Morge : je me réjouis qu'en 2024, il va prendre une autre dynamique, 
grâce à la rencontre de nos deux écoles, pour partager des journées à la montagne, visiter notre école 
et notre village sur une journée. 

– Nos écoles, avec pour la dernière rentrée scolaire, une ouverture de classe pour un effectif total de 
260 enfants. Je salue le travail du personnel enseignant, qui contribue à l'épanouissement de nos 
élèves. 

– Un dossier qui est toujours d'actualité, et qui dure depuis plusieurs années : le toit du gymnase. Il pleut 
dans notre gymnase ! Un contentieux est en cours, des malfaçons ont été constatées par un expert. 
Nous sommes toujours en attente d'un jugement ou d'un accord amiable avec les entreprises 
concernées. Le dossier n'est pas simple car il s'agit de grosses sommes d'argents engagées, plus d'un 
million d'euros. Nous espérons vivement qu'en 2024 une solution soit trouvée et que nous ne serons 
pas obligés de fermer le gymnase pour des questions de sécurité. 

– PLU : Deux révisions allégées de notre PLU sont en cours, une pour le projet d'installation de panneaux 
photovoltaïques sur le tènement des anciennes carrières et une pour le terrain à l'arrière de la salle 
des fêtes initialement classé dans notre PLU en parc remarquable. Malheureusement, aujourd'hui, les 
arbres n'existent plus, ils sont soit morts soit tombés à cause de tempêtes. Ils seront largement 
compensés dans le projet futur par des nouvelles plantations. 

– La construction des 50 logements, Bouygues Immobilier, sur le tènement Rossignol est sur le point 
d'être livrée. Une autre réalisation d'un bâtiment collectif est prévue rue du Tram, juste avant la maison 
médicale. Dans ce projet, un aménagement extérieur permettra, je l'espère, un meilleur 
stationnement des véhicules pour les patients qui la fréquentent. 

– La saison culturelle qui a débuté par un spectacle haut en couleurs et digne d'un cabaret parisien bien 
connu, promet une suite alléchante. 

– Le CCAS a organisé cette année des ateliers en partenariat avec la CARSAT, sur la mémoire, la 
préparation à la retraite ou sur la remise à niveau du code et de la conduite. D'autres ateliers seront 
encore proposés en 2024, le premier sera sur le sommeil. Le CCAS organise également la préparation 
et la distribution des colis aux aînés, ainsi que leur repas qui a eu lieu le 28 janvier pour la dernière fois 
dans la salle des fêtes. 

– Le concert de Noël 2023 a permis d'apporter un peu d'argent au Centre Communal d'Action Sociale 
grâce aux dons des spectateurs. Merci à Marie Christine Mosca vice-présidente du CCAS entourée des 
bénévoles de la commission festivité pour le travail accompli. 

 
Toutes ces réalisations ne seraient pas possibles sans l'aide financière du Département et l'aide conséquente 
de la CAPV, avec entre autres les fonds de concours aux petites communes. J’espère également que la Région 
pourra soutenir nos projets. Je les en remercie vivement. 
 
 Toutes ces réalisations ne seraient pas possibles sans l'aide indéfectible de nos agents, de notre médiatrice 
culturelle et de notre policier municipal. Je les remercie publiquement pour leur investissement, pour leur sens 
du service public, pour leurs idées, pour le travail accompli. Il en est de même pour les agents du service 
technique, pour les travaux d'entretien général, les travaux d'espaces verts, d'embellissement de notre village, 
l'installation et la protection des manifestations et bien d'autres tâches. Je remercie également les agents du 
service périscolaire avec l’accueil des enfants en garderie ou cantine, où il y a parfois 200 élèves à la cantine, 
les ATSEMs, les personnels d'entretien des locaux de l'école ou encore de la mairie avec des amplitudes 
horaires importantes, les agents administratifs, accueil, communication, urbanisme, juridique, finances et 
comptabilité. Tous au nombre de 30, menés d'une main de maître par la Directrice Générale des Services. 
 
Je remercie également le travail acharné des élus, qui à mes côtés, œuvrent au quotidien pour le « Bien vivre 
Crossey». Comme vous avez pu le découvrir ou le redécouvrir, la vie d'une commune, même modeste, est 
énorme et revêt nombre de compétences qu'il faut utiliser et répartir de la meilleure façon. C'est à quoi nous  
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nous attachons chaque jour et que nous poursuivrons en 2024 avec toute l'équipe municipale. L’ensemble des 
commissions et le CCAS travaillent pour mettre en œuvre le budget, quelquefois au côté de non élus impliqués 
dans la vie municipale, que je remercie très chaleureusement. 
D'autres remerciements vont aux associations, et je le martèle à chaque fois que je les rencontre, sans elles et 
sans la multitude de bénévoles et de salariés que cela rassemble, notre village ne serait pas ce qu'il est. Les 
bénévoles sont une espèce rare, qu'il convient de respecter et de saluer. 
Tant au niveau sportif, culturel ou d'animation, toutes ces associations font vivre notre village, en semaine et 
le week-end, le rende plus agréable, plus joyeux et pour la plupart ils prennent en charge, les petits et les 
grands, les jeunes et les moins jeunes, de la crèche les Zébulons jusqu'au club des Gentianes. 
Je veux aujourd'hui souligner une action qui sera portée en 2024, par l'association AEJ, une structure 
importante pour notre village, qui a la lourde tâche de s'occuper des jeunes. Elle souhaite la mise en place d'un 
EVS (espace de vie sociale) en partenariat avec les municipalités du bassin de vie. Une grande enquête sera 
lancée, pour continuer à améliorer notre lieu de vie, dans nos relations aux uns aux autres. 
 Qu'est-ce qui vous plaît sur votre commune ?  Qu'est-ce qui vous manque ? Qu'est-ce qu'il faut changer ? 
Quelles idées d'actions à conserver et à créer ? 
Des enquêteurs bénévoles viendront à vous ou que vous pourrez solliciter en notifiant vos idées sur les arbres 
à palabres installés à plusieurs endroits, sur les communes du bassin de vie. 
 
Au niveau sportif de belles performances sur 2023 dans différentes disciplines. Sans oublier un moment fort : 
la remise du trophée de la commune la plus sportive par le Comité Départemental de l'Isère des médaillés de 
la jeunesse et des sports et de l'engagement CDIMJSEA. La commune rassemble plus de 924 licenciés et 1 311 
adhérents dans 10 associations sportives, et n'oublions pas que 2024 sera l'année des jeux olympiques et 
paralympiques de Paris. Ces jeux auront un rayonnement sur la France entière, et peut être que des talents 
seront repérés à Crossey.  
De nombreuses rencontres en journée ou en soirées dans notre gymnase, sur les terrains de foot, de boules, 
les cours du tennis, le terrain d'agility, des équipes s'affrontent et des sportifs donnent le meilleur d'eux même 
pour porter les couleurs de leur club et par là de leur commune.   
En 2024, nous fêterons les 80 ans du club de boules lyonnaises, et surtout les 50 ans de présidence de Monsieur 
Jean Alain Rochez. 
Au niveau culturel et animation, je peux souligner le triomphe du festival de la BD, le magnifique marché de 
Noël, tout comme les Foulées de Crossey qui rassemblent beaucoup de coureurs chevronnés et d'amateurs, le 
festival de la soupe, le rallye gourmand, la fête des écoles, les feux de la ST jean et la fête de la St Denis qui 
cette année va essayer d'organiser une St Jean extraordinaire pour fêter les 40 ans de son club. 
Fort de tout cela, après la commune la plus sportive, je vous propose de voter sur le site de France Bleu, pour 
le plus beau village de l'Isère. Crossey a candidaté et nous gagnerons si vous votez. 
 
Notre commerce local : Le nombre important de commerçants (esthéticienne, bureau de tabac, pharmacie, 
opticien, boulanger, coiffeur, fleuriste, boucher, superette, auto-école, réparation de cycles, nos deux 
restaurants l'Auberge Refleurie, le Perroquet), la micro crèche « les Loulous de Chartreuse » et nos artisans, 
que je ne peux pas tous nommer, contribuent également à amener de la vie et des services au centre de notre 
village. A Crossey, nous avons tout ce qu'il faut, sans se déplacer. Bon nombre de villages rêveraient d'avoir un 
tissu commercial et artisanal comme le nôtre. Et nous ne cessons d'en accueillir. Après l’entreprise Bonnat en 
2022, c'est maintenant à Mr Salvi avec son entreprise de charpente Brochier qui vient s'installer à Crossey. 
 
Cela m’amène, tout naturellement maintenant, à vous parler de 2024. 

En 2024, il faudra continuer à entretenir nos routes, nos équipements sportifs, notre patrimoine, nos écoles, 
et répondre aux demandes grandissantes de nos associations dans la limite de nos capacités. 

Nous avons remis en place un budget participatif avec une enveloppe budgétaire doublée. 
Sans oublier les toits très anciens de nos 2 églises qui vont monopoliser une grande partie de nos finances 
2024 avec, à ce jour, un budget estimé à 580 000 € pour l'église du bourg et 350 000 € pour l'église de Tolvon. 
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Mais parlons du gros projet de notre mandat qui nous a déjà occupé plus d'une année. 
La construction d’une nouvelle salle municipale accueillant les spectacles, les associations, les manifestations 
publiques ou privées. L’ancienne salle devenant trop vétuste, énergivore, et mal adaptée, nombre d’entre vous 
en sont insatisfaits. Nous espérons que cette nouvelle salle multi activités répondra mieux aux objectifs que 
nous portons pour la culture, pour le milieu associatif, pour le « Bien vivre ensemble ». Une large concertation 
des utilisateurs a été menée en amont. Le permis sera bientôt en instruction et les travaux devraient débuter 
en 2024. 
C'est un lourd investissement qui va impacter plusieurs budgets municipaux, mais de manière maîtrisée, la 
commune étant actuellement très peu endettée. Nous comptons évidemment sur une aide financière 
importante du Pays Voironnais, du Département, de la Région et de l'Etat pour arriver comme certaines de nos 
communes voisines à ne financer avec le budget communal que les 20% incompressibles. Vous l'avez compris 
c'est donc la dernière fois que nous nous rencontrons dans cette salle pour la cérémonie de vœux.  A St Etienne 
de Crossey, on aime commémorer les cérémonies et autres manifestations locales à date fixe, (dans la mesure 
du possible), cela permet aux habitants de notre commune et du bassin de vie de s'y retrouver. Nous allons 
devoir tous nous adapter pendant deux années, nous n'aurons plus de salle des fêtes, de foyer, comme 
l'appelait les stéphanois du siècle précédent dont je fais partie. Cette salle va être détruite pour laisser place à 
un nouvel équipement plus fonctionnel, moins énergivore. Depuis le début du mandat nous travaillons sur le 
projet. C'est long, très long, bien plus long que l'on pensait. Les démarches sont compliquées mais obligatoires 
et nécessaires. Elles ont abouti au choix d'un maître d’œuvre grâce à un   concours d'architecte, qui avait 
intéressé 63 candidats. 
C'est le groupe MILK qui a été retenu, après de nombreuses réunions du groupe de travail, aidé par le cabinet 
ABAMO programmiste. 
Vous retrouverez dans le bulletin de mars/avril quelques esquisses, de cette future salle multi activités, 
produites par notre architecte. Ce ne sont pas les plans définitifs, mais simplement un document de travail non 
finalisé. 
 
Pour 2024, je souhaite retrouver, avec vous, l’esprit optimiste qui nous permettra d’avancer sereinement et 
efficacement. Il reste deux années de travail intense avant l'échéance des élections municipales. 
Je souhaite retrouver, avec vous, une année 2024 plus démocratique, pacifique et tolérante. Être à l'écoute les 
uns des autres, être attentif au bien-être de tous, être tout simplement bienveillant. Telle devra être notre 
ligne de conduite durant cette nouvelle année. 
Comme le disait Voltaire : “La discorde est le plus grand mal du genre humain, et la tolérance en est le seul 
remède.” 
 
Suite au dernier recensement, nous sommes 2 679 habitants sur St Étienne de Crossey, sans compter les 
nouveaux nés de 2023. Je ne peux pas terminer sans souhaiter la bienvenue à Crossey aux nouveaux habitants 
stéphanois, venus de tous horizons, ainsi qu'aux nouveaux nés de 2023 (12 filles et 9 garçons) Bienvenue à 
Aloy, Léonie, Lucie, Lesly, Zoé, Anna, Elise, Clara, Eléa, Sofia, Cléia, et Olessya pour les filles et Bastien, Olivier, 
Mattia, Liam, Léandro, Louis, Malone, Tiago et Oscar pour les garçons. 
 
Nous avons engagé, suite à une demande des services de l'Etat à toutes les communes françaises, la procédure 
de mise à jour de la Base d'Adresse Nationale (la BAN), grâce à l'aide précieuse de Monsieur Godelu, que je 
remercie pour le temps qu'il passe à nous conseiller et nous aider. Un stéphanois compétent et motivé par 
l'adressage. Nous allons avoir un travail important dans les mois à venir, avec vous si vous êtes concernés, afin 
de nommer toutes les voies privées (exemple la rue d'un lotissement qui à ce jour n'a pas de nom).  Nous 
devons recenser chaque habitation avec son numéro, la position de son entrée et de sa boîte aux lettres.  
 
L’objectif principal de cette loi 3DS, est d’avoir un document efficace pour les secours, les livreurs et 
l’installation de la fibre optique. 
Au sujet de la fibre, j’espère que 2024 sera enfin l’année où on fêtera son arrivée, tant attendue par nombre 
d’entre vous. La commune ne maîtrise pas les délais. Les porteurs du projet CAPV et Département ne maitrise 
pas eux même l'avancée des travaux. 
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 C'est avec beaucoup de bonheur que je vous souhaite personnellement, et au nom du conseil municipal, à 
toutes et à tous une excellente année 2024, pour vous, vos familles et toutes les personnes qui vous sont 
chères, la joie, la santé, la sérénité, et le bien vivre ensemble sur notre territoire, avec des pensées 
chaleureuses pour les stéphanois éprouvés, plus particulièrement pour la famille de Claude Baraldi, 
récemment décédé. Ancien adjoint aux travaux de la commune de St Etienne de Crossey de 1995 à 2008, 
créateur du club St Denis et président pendant une quinzaine d'années, c'était le sage du village, il était 
toujours de bon conseil, un homme discret, avec des convictions, qui savait imposer ses idées et qui savaient 
se faire aimer. Sa disparition laisse un grand vide dans mon cœur car c'est un peu grâce à lui, si je suis là 
aujourd'hui.    
 
Et comme le dit un proverbe africain « Qui a des œufs dans son panier doit éviter de courir », alors conduisez 
votre vie avec prudence tout au long de 2024.  Vive St Etienne de Crossey ! 
 
 
 
 
La Maire 
Ghislaine PEYLIN 


